

Gemeinde Güster

Der Vorsitzende

Niederschrift

über die Sitzung des Friedhofausschusses der Gemeinde Güster am Samstag, d. 06.10.2018, am Friedhof.

Beginn: 10:05 Uhr

Ende: 11:40 Uhr

Anwesend waren:

Vorsitzender

Michael Rusch

Gemeindevertreter

Wählbarer Bürger

Wolfgang Hölker

Gäste

Willi Pigorsch

Dethef Rehmet

Andre Kleimann

Holger Egge

Willi Brüggmann

Lothar Schiersch

Schriftführer

Michael Rusch

Abwesend waren

Gemeindevertreter

Heike Wollgast

Tagesordnung:

- 1) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlußfähigkeit
- 2) Niederschrift vom 16.12.2017
- 3) Fragen der Gemeinde
- 4) Neuvermessung und Digitalisierung des Friedhofes
- 5) Unterstützung und Hilfe für Herrn Willi Brüggmann
- 6) Mauer reinigen
- 7) Verschiedenes

Tagesordnungspunkte

1) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende, Herr Rusch; eröffnet die Sitzung, begrüßt alle Anwesenden und stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht ergangen ist und der Ausschuss beschlussfähig ist.

2) Niederschrift vom 16.12.2017

Gegen die Niederschrift vom 16.12.2017 werden keine Einwände erhoben.

3) Fragen der Gemeinde, Einwohnerfragesstunde

Es wird angeregt eine zweite Schubkarre für die Pflanzzeit zu beschaffen da es regelmäßig einen Stau gibt. Nach kurzer Diskussion wird beschlossen eine zweite Schubkarre anzuschaffen.

Es wird angeregt eine bzw. mehr Bänke auf dem Friedhof zu plazieren. Evt. auch mit einem Tisch vergleichbar mit der Bank an der Alten Schule.

Nach kurzer Diskussion wird beschlossen eine weitere Bank mit Tisch zu beschaffen. Gerne mit/durch einem Sponsor.

4) Neuvermessung und Digitalisierung des Friedhofes

Nach kurzer Diskussion wurde beschlossen den Friedhof neu vermessen zu lassen und eine digitale Karte zu erstellen. Dazu ist es erforderlich die vorhandenen Markierungen (Eisenstangen) an den Wegen und Gräbern die im Boden stecken frei zu legen.

Dies kann durch das Vermessungsbüro gemacht werden, es besteht aber auch die Möglichkeit dies in Eigenleistung zu machen wodurch Kosten gespart werden können.

Es wurde angeregt, hierzu auch den Gemeindegänger, Herrn Viktor Meier, heranzuziehen. Ebenso hat Herr Lothar Schiersch hierfür seine Hilfe angeboten.

Der Ausschussvorsitzende wird versuchen einen Trupp Freiwilliger zu organisieren und die Arbeit des Freilegens der Markierungen an einem Samstag zu machen.

Nachdem die Messpunkte frei gelegt sind können dann die Gräber vom Vermessungsbüro neu eingemessen.

Ein dann folgender Schritt ist das anlegen einer Datei wo die Stammdaten der Gräber dann eingepflegt werden müssen.

5) Unterstützung und Hilfe für Herrn Willi Brüggmann

In der Vergangenheit hat Herr Willi Brüggmann die Aufgabe des Friedhofsverwalters erledigt. Neben Herrn Brüggmann ist der Ausschussvorsitzende Ansprechperson für Fragen rund um den Friedhof.

Die Mitglieder des Friedhofsausschusses werden sich ebenfalls mit der Verwaltung des Friedhofes vertraut machen.

Aus der Runde kam auch der Vorschlag die Arbeit zu gegebener Zeit an eine 400 Euro Kraft zu vergeben. Mehrheitlich war man jedoch der Auffassung dies möglichst in Händen des Gemeinderates bzw. des Friedhofsausschusses bleiben soll.

6) Mauer reinigen

Es ist zu klären ob der Gemeindegänger einen Hochdruckreiniger hat und damit die Mauer reinigen kann.

7) Verschiedenes

Der Zahn der Zeit hat an der Kapelle genagt. Es sind einige Mängel zu beheben. Es wurde beschlossen die Kapelle durch eine Fachfirma renovieren zu lassen. Die konkret auszuführenden Arbeiten werden mit der Fachfirma und dem Bürgermeister vor Ort abgesprochen.

Das Schwarze Brett am Eingang zum Friedhof ist ebenso zu streichen.

Das „Blumen“-beet am Eingang sieht erbärmlich aus. Der Ausschussvorsitzende wird klären, was da gemacht werden kann.

Durch das Gefälle im Eingangsbereich des Friedhofs wird bei Regen immer wieder Kies weggespült. Der Ausschußvorsitzende wird sich von einem Fachmann beraten lassen um eine Lösung zu finden.

.....
Michael Rusch, Vorsitzender und Schriftführer